

Y, ¿esos edificios redondos que se ven en medio del campo?

Ah!, éstos son los palomares, se extienden por toda tierra de campos. Fueron las despensas del invierno. Allí se crían pichones para comer, un manjar por estas tierras y se recoge la "palomina" como abono para las huertas y antes para los campos.

La tradición de criar pichones viene de los romanos y hasta hace pocos lustros, era general que un matrimonio pudiente al casarse, adquiriese un palomar o lo mandara construir, de ahí que haya tantos. Se construían adosados a las casas sobre el gallinero y las cuadras o alejados en medio del campo y cerca de alimento.



Se comenzaba con dos parejas de palomas que iban reproduciéndose. Si el palomar estaba cuidado, había acceso a agua y comida y las palomas estaban a gusto, se seguían reproduciendo en él y el propietario podía acceder a pichones casi a lo largo de todo el año, y un par de veces al año, se barría el suelo, se sacaba el excremento o "palomina", se dejaba secar, se hacía polvo y se vendía a los hortelanos y agricultores como abono.

Era un ingreso importante para las familias.

También se criaban palomas mensajeras, y ahora para tiro de pichón.

Actualmente, está muy regulado y los pichones se crían en palomares industriales.